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Александр ПОЛИКАРПОВ:

«Глава района – психолог и педагог»

В единый день голосования, 

18 сентября, в регионе 

пройдут 164 избирательные 

кампании на уровне 

поселений. Незадолго до 

выборов в двух районах 

сменились главы. О том, 

что мешает и способствует 

раскрытию экономического 

потенциала муниципалитетов, 

«БК» рассказал председатель 

комитета областного 

Собрания депутатов 

по региональной политике 

и вопросам МСУ 

Александр ПОЛИКАРПОВ.
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Эхо недели

Ситуация: На острове Бревенник пропал мобильный интернет

Детали: Разделение Архангельска между округами внесло путаницу в агитацию

Акценты

В каждой сплетне, как и в шут-
ке, есть доля правды, и региональное 
управление МЧС здесь, действитель-
но, замешано. Оборудование мобиль-
ных операторов МТС и МегаФон, кото-
рое обеспечивало жителей Бревенни-
ка высокоскоростным мобильным ин-
тернетом, было установлено на выш-
ке, расположенной в Соломбале, ря-
дом с островом – на Маймаксанской, 
17. Это территория Госакваспаса, ко-
торый теперь именуется Арктическим 
комплексным аварийно-спасательным 
центром. Управление МЧС использо-
вало вышку для своих нужд, но однаж-
ды компания МТС обратила на нее вни-
мание и сделала ведомству выгодное 
предложение.

«Проще говоря, оператор предо-
ставлял услуги сотовой связи взамен 
на разрешение разместить там свое 
оборудование. Это была нормальная 
практика взаимозачета», – рассказал 
«БК» руководитель пресс-службы ГУ 

МЧС России по Архангельской об-

ласти Дмитрий ЧИСТЯКОВ.

Однако после изменений в анти-
коррупционном законодательстве та-
кая «взаимопомощь» стала невозмож-
на, и региональное управление МЧС 
было вынуждено разорвать отношения 
с партнерами, чтобы «привести ситуа-

цию в соответствие с законом». Опера-
торам же ничего не оставалось, кроме 
как демонтировать свое оборудование 
и начать думать над строительством 
новой базовой станции по соседству. 
По словам представителей филиала 
МТС в Архангельской области, сейчас 
связь и мобильный интернет на Бре-
веннике обеспечиваются благодаря 
усилению сигнала с соседних вышек, 
но это временная мера.

«Базовые станции операторов свя-
зи достаточно часто размещаются на 
арендованных территориях и площадях. 
Поэтому, к сожалению, не исключены 
ситуации, когда по независящим от нас 
причинам, например в связи со сменой 
собственника, провайдер вынужден пе-
реносить оборудование в другое место. 
Именно такая ситуация произошла с ба-
зовой станцией, в зону вещания кото-
рой входил остров Бревенник. Сейчас 
связь на острове обеспечивается други-
ми базовыми станциями, расположен-
ными поблизости. Однако наши специа-
листы уже ведут работы по монтажу но-
вой станции, которая в ближайшее вре-
мя обеспечит остров и район 14-го ле-
созавода устойчивой и качественной 
связью», – пояснил технический ди-

ректор филиала МТС в Архангель-

ской области Илья КУЗНЕЦОВ.

«Ближайшее время» – достаточно 
размытая формулировка. К тому же, 
прежде чем начать вещание, мобиль-
ный оператор должен получить соот-
ветствующие разрешения, а эта про-
цедура может затянуться на несколь-
ко месяцев. Но провайдеры услуг свя-
зи обещают, что приложат все усилия, 
чтобы быстрый интернет на Бревен-
нике появился как можно скорее. На-
пример, законом не запрещен пери-
од тестирования новых базовых стан-
ций, во время которого абоненты смо-
гут получать полноценный сигнал всех 
сетей, не дожидаясь исхода бюрокра-
тических проволочек.

Компания МегаФон, в свою оче-
редь, тоже планирует возобновить на 
Бревеннике все виды связи в полном 
объеме на базе новой вышки от МТС. 
Сроки возврата скоростного интерне-
та также не определены, но, по словам 
руководителя по инфраструктуре Ар-
хангельского регионального отделе-
ния компании МегаФон Константина 
НОВОЖИЛОВА, это случится, когда бу-
дет готова станция МТС и коллеги по 
бизнесу достигнут договоренности. По 
предварительным оценкам, это долж-
но произойти до конца года.

Пока же жителям Бревенника в по-
исках скоростного интернета прихо-
дится играть в игру «поймай сигнал». 
Из-за особенностей северного ре-
льефа, некоторые жители Бревенника 
и вовсе не видят мобильного интерне-
та. Хотя, если постараться забраться 
повыше или просто найти удачное ме-
сто, можно даже проверить электрон-
ную почту.

Артём БОТЫГИН

МЧС теперь без МТС
В августе у жителей острова Бревенник начались перебои 
с мобильным интернетом: голосовая связь продолжает 
работать без сбоев, а быстрые 3G– и 4G-сети поймать 
почти не удается. С объяснениями к местным жителям никто 
из мобильных операторов не обращался, поэтому ситуация 
с «пропавшей» Сетью быстро обросла домыслами вплоть 
до историй про злодея – генерала МЧС, который запретил 
компаниям использовать ведомственную вышку.

Отсюда и возникала путани-
ца: в южной части города, соответ-
ственно, агитация ведется за канди-
датов округа №73, а в северной ча-
сти – №72. В центре, в районе ули-
цы Воскресенской можно увидеть 
порт реты почти всех участников 
предвыборной гонки. Между тем 
большая часть горожан живет и ра-
ботает в разных округах. Возмож-
но, схема, предоставленная изби-
рательной комиссией Архангель-
ской области, поможет разобрать-
ся, чьи фамилии читатели «БК» уви-
дят в своих бюллетенях. 

Эксперты расходятся во мнении 
о том, с какой целью была измене-
на ранее существовавшая нарезка 
округов, в соответствии с которой 
и Архангельск, и Северодвинск вхо-
дили в состав одного избиратель-
ного округа №61. С одной стороны, 
по словам председателя областно-
го избиркома Андрея КОНТИЕВСКО-
ГО, это было сделано с целью бо-
лее равномерного представитель-
ства городского и сельского насе-
ления. Ранее в «северном» избира-
тельном округе доминировал элек-
торат двух больших городов – Ар-
хангельска и Северодвинска. В ре-
зультате избирательная кампания в 

них в основном и протекала. Теперь 
же роль сельских поселений возрас-
тает и кандидаты в депутаты Госду-
мы для успешного результата долж-
ны им уделить большее внимание.

Вместе с тем явка во многих 
сельских поселениях будет «подо-
греваться» большим количеством 
избирательных кампаний в муници-
пальные Собрания первого уровня. 
Всего их насчитывается по региону 
164. В крупных городах такого до-
полнительного стимула идти на вы-
боры нет. 

Кстати, выборы в муниципаль-
ные органы власти первого уровня 
можно было бы проводить и в дру-
гое время. На сайте облизбиркома 
размещена информация об изби-
рательных кампаниях в органы МСУ 
4 сентября, 2 октября и 13 ноября.

Сейчас политические силы, име-
ющие большее представительство 
на муниципальном уровне, полу-
чат дополнительные голоса и пре-
имущество, поэтому есть основа-
ния считать, что изменение нарез-
ки было продиктовано политически-
ми причинами и выгодно партии, за-
интересованной в сохранении доми-
нирующего положения в Госдуме РФ.

Григорий ДИТЯТЕВ

В воскресенье – по Воскресенской
В результате изменения нарезки территории страны 
на одномандатные округа, утвержденной Госдумой РФ, 
Архангельск оказался разделенным между округами 
№72 и №73. Северная часть города вошла в состав 
72-го, а южная – 73-го округа. Границей между ними 
выступает улица Воскресенская. Таким образом, 
на выборах 18 сентября архангелогородцам 
предстоит голосовать за разных кандидатов. 

 ■Израильские компании 
заинтересовались «Водоканалом»

Сотрудничество в сфере бизнеса стало основной 

темой встречи главы Архангельска Игоря ГОДЗИША 

и приехавшего с визитом в областной центр Генкон-

сула Израиля в Санкт-Петербурге Михаэля ЛОТЕМА. 

В частности, Михаэль Лотем сообщил, что как минимум 
две израильские компании выразили интерес к участию в 
концессии архангельского МУП «Водоканал», и Генконсул 
уже провел переговоры с руководством этого предприятия. 
Игорь Годзиш пояснил, что в настоящее время ведется ра-
бота по оптимизации долговых обязательств «Водоканала», 
и это должно сделать его более привлекательным с точки 
зрения инвестирования. При этом городские власти гото-
вы содействовать ведению переговоров и предоставлению 
израильской стороне информации по проекту концессии. 

 ■Завершается ремонт дороги, 
связывающей Котлас с М8

В Виноградовском районе на автодороге Усть-Вага 

– Ядриха, связывающей Котлас с трассой М-8, завер-

шается ремонт участка протяженностью 18 км. 

На отрезке с 19-го по 37-й километр дорожники уложи-
ли новое асфальтобетонное покрытие, провели ремонт во-
допропускных труб, укрепление обочин и расчистку поло-
сы отвода. Сдача объекта в соответствии с госконтрактом 
намечена на октябрь 2016 года.

Дорога Усть-Вага – Ядриха, одна из ключевых для реги-
она, приводится в нормативное состояние. Два года назад 
был отремонтирован первый участок с нулевого по 19-й ки-
лометр, сообщает пресс-служба «Архангельскавтодора». 

 ■Архангельская городская 
Дума информирует

Председатель Архангельской городской Думы 

Валентина Сырова подписала постановление о созы-

ве 30-й сессии Архангельской городской Думы 26-го 

созыва 21-22 сентября 2016 года. 

21 сентября в 10:00 начнет свою работу тридцатая сес-
сия городской Думы 26-го созыва. Постановление о со-
зыве сессии подписала председатель городской Думы 
Валентина Сырова. Место проведения сессии: г. Архан-
гельск, пр. Троицкий, д. 60, зал заседаний городской Думы. 
Приглашается пресса.

Округ 72
• Буторин М. В. 

(ПАРНАС)

• Ерыкалов В. Б.

(«Патриоты 
России»)

• Епифанова О. Н.

(«Справедливая 
Россия»)

• Новиков А. В.

(КПРФ)

• Пивков С. А.

(ЛДПР)

• Русаков Ю. М.

(Коммунисты 
России)

• Силантьев М. С.

(«Родина»)

• Чураков А. А.

(«Яблоко»)

• Юрков Д. В.

(«Единая Россия»)
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Индикатор
Финансы: Сбербанк представил онлайн-инструменты развития предпринимательства

Сегодня в банке обслуживается 
свыше 13 тысяч клиентов микро– и 
малого бизнеса, активно развива-
ются продукты для этой категории 
предпринимателей. Широкое рас-
пространение банковских карт спо-
собствует популярности эквайрин-
га – услуги установки на предприя-
тиях торговли платежных термина-
лов. Если раньше владельцы ком-
мерческой недвижимости проси-
ли установить в ТЦ банкоматы, то 
теперь инициатива идет от арен-
даторов, большинство из который 
предпочитает эквайринг, что дает 
клиентам возможность расплачи-
ваться картой. Число компаний, ис-
пользующих услуги эквайринга, в 
нашем регионе достигло 3500, бан-
ком установлено более 9000 торго-
вых терминалов.

«Сотрудники Архангельско-
го отделения Сбербанка прове-
ли большую работу по привлече-
нию предпринимателей. Линей-

ка продуктов для категорий ми-
кро– и малого бизнеса заметно 
расширилась и быстро набрала 
популярность – это не только эк-
вайринг, но и самоинкассация, и 
электронные сервисы удаленного 
обслуживания. Активно развива-
ются кредитные продукты «Бизнес 
гарантия 500» и «Кредит за один 
день», – поясняет Игорь Сафонов-
ский.

В сложившейся экономиче-
ской ситуации предприниматели 
думают прежде всего о сохране-
ния доли рынка и активно оптими-
зируют расходы. Инкассация на-
личности – достаточно дорогая ус-
луга и доступна ограниченное ко-
личество времени. Подключив ус-
луги самоинкассации, предприни-
мателю нет необходимости посе-
щать банк или офис оплаты и пе-
редавать наличность сотруднику 
финансового учреждения или за-
казывать вывод наличности с пред-

приятия. Кроме того, банки и офи-
сы работают согласно графику, а в 
некоторых случаях владельцу биз-
неса удобнее сдать выручку после 
закрытия своего заведения. После 
запуска услуга набрала популяр-
ность среди представителей ма-
лого бизнеса и сейчас активно за-
воевывает другие сегменты.

Сбербанк продолжает совер-
шенствовать свои услуги, пере-
водя их в онлайн-каналы. Сегод-
ня 99% счетов открываются с по-
мощью сервиса предварительного 
онлайн-резервирования, а с июня 
клиентам стала доступная услуга 
дистанционного открытия второго 
и последующих расчетных счетов. 

«Наши клиенты поняли, что воз-
можность через Интернет открыть 
расчетный счет, перечислить зар-
плату и получить другие услуги он-
лайн – это не только удобно и до-
ступно, но и выгодно. В летнее вре-
мя это было особенно актуально, 

так как многие находились в отъ-
езде, а Сбербанк предоставил вла-
дельцам бизнеса возможность со-
вершать банковские операции уда-
ленно», – добавил Игорь Сафонов-
ский.

Кредитные продукты для ма-
лого бизнеса становятся эффек-
тивным инструментом развития 
предпринимательства. Например, 
продукты «Бизнес-гарантия 500» и 
«Кредит за один день»: первый по-
зволяет использовать банковскую 
гарантию при заключении госу-
дарственных контрактов и участии 
в тендерах, второй – оперативно 
получить необходимые средства и 
реагировать на изменения эконо-
мической ситуации. За первое по-
лугодие 2016 года в Архангельском 
отделении Сбербанка рассмотрели 
более 128 кредитных сделок и вы-
дали кредитов на сумму более 272 
млн рублей.

Илья ЛЕОНЮК

Малый бизнес переходит 
в удалённый формат
За первые шесть месяцев 2016 года клиентами 
Архангельского отделения ПАО Сбербанк стали 
1300 новых предприятий и предпринимателей сферы 
микро– и малого бизнеса. Большинство из них 
не просто открыли расчетные счета, а полностью 
перевели свой бизнес на обслуживание в Сбербанк. 
Об итогах полугодовой работы сектора микро– и малого 
бизнеса рассказал первый заместитель управляющего 
Архангельским отделением ПАО Сбербанк 
Игорь САФОНОВСКИЙ (на снимке). Ф
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 ПАО Сбербанк. Ген. лиц. Банка России № 1481. Реклама.

Выборы-2016: Социальная сфера – единственный тренд? 

Раз уж милые дамы-кандидаты так ак-
тивно рассуждают на тему феминизма, а 
некоторые договорились уже до того, что 
парламент страны должен состоять сплошь 
из женщин, то вынужден воззвать к муж-
ской части населения нашей области. 

Я, например, вырос в полноценной се-
мье, окончил в университете военную ка-
федру, прошел сборы, получил воинское 
звание «лейтенант запаса». Моему сыну Ар-
темке сейчас пять лет. И мы с женой дума-
ем над прибавлением в семействе. С Ар-
темом жена сидела в декретном отпуске 
до его устройства в детский сад – больше 
трех лет. Все это время работал один, со-
держал семью. При этом бегал по аптекам 
в поисках лекарств, по нашим больницам, 
когда сын болел. Когда получили, наконец, 
место в детском саду, так сказать, прове-
рил на себе работу наших дошкольных дет-
ских учреждений. Так что если под «соци-
алкой» понимать эту сферу, то все пробле-
мы не только мне знакомы, но и опыт их ре-
шения имеется немалый.

Внимательно наблюдал за деятельно-
стью Комитета Госдумы РФ по делам се-
мьи, женщин и детей. Именно из недр это-
го комитета вышел законопроект об уголов-
ной ответственности родителей за физи-
ческое наказание детей, там же до сих пор 
витает идея введения ювенальной юсти-
ции, позволяющей государственным орга-
нам забирать детей из семей, кажущихся 
им неблагополучными. Весьма неоднозна-
чен и законопроект об обязательном при-
нудительном тестировании школьников на 

употребление наркотиков. Проблема дет-
ской наркомании, безусловно, есть, но я не 
склонен ее драматизировать. Во-первых, 
потому что считаю главным воспитание в 
семье, во-вторых, я просто доверяю нашей 
молодежи и вижу в ней много позитива и 
положительных качеств. 

Нехватка мест в детских садах, пробле-
мы образования, здравоохранения, пенси-
онеров, людей с ограниченными возмож-
ностями – все это, конечно, крайне важно! 
Но для строительства детских садов и школ 
требуются строительные материалы. Зна-
чит, нужно их производство. Нужны серьез-
ные строительные предприятия, а не как 
это у нас зачастую бывает – фирмы-одно-
дневки. Чтобы повысить пенсии, необхо-
димы деньги. А их можно взять только за 
счет развития производства, промышлен-
ности, сельского хозяйства, национали-
зации энергетического комплекса и недр, 
поддержки малого и среднего бизнеса. Но 
мы почему-то не слышим от наших женщин 
конкретных предложений, где взять деньги 
на так горячо любимую «социалку». Звучит 
только: «Хочу заниматься вопросами соци-
альной сферы!». 

Кто будет заниматься всем остальным?! 
Экономикой, производством, энергетикой, 
транспортом?! А вот дискуссия, которая 
продолжается уже не первый год, – о пла-
те за капитальный ремонт, – она входит в 
вопросы социальной сферы? Я думаю, это 
сфера ЖКХ, проблем в которой также ве-
ликое множество. ЛДПР, к слову, давно на-
стаивает на заморозке сборов на капре-

монт и пересмотре законодательства по 
этому вопросу. 

Людей с ограниченными возможностя-
ми в Архангельской области весной этого 
года лишили льгот по квартплате. Это со-
циальная сфера? Депутаты ЛДПР внесли 
в Госдуму законопроект, возвращающий 
льготы, но его рассмотрение все время от-
кладывается. 

Обеспечение школьников бесплатны-
ми учебными пособиями – это социальный 
вопрос? Депутаты ЛДПР на региональном 
уровне долгое время добивались законо-
дательного урегулирования данной темы, 
чтобы школы не могли больше требовать 
с родителей приобретения тех же рабо-
чих тетрадей. Сейчас эту идею поддержа-
ла новый министр образования РФ Ольга 
Васильева. 

В канун 18 сентября – дня выборов де-
путатов Государственной Думы – хочу еще 
раз обратиться ко всем вам, дорогие зем-
ляки, с призывом голосовать за ЛДПР – №7 
в избирательном бюллетене. Рассчитываю 
на вашу поддержку и будучи кандидатом по 
одномандатному избирательному округу 
№73. Моя фамилия идет первой в избира-
тельном бюллетене.

Знайте, что в ЛДПР работает команда 
профессионалов, способная решать про-
блемы и принимать нужные законы во всех 
сферах жизнедеятельности в интересах 
нашего русского народа. Сила в правде, 
мужики!

Игорь АРСЕНТЬЕВ

Игорь Арсентьев: 
«В крайности впадать не стоит!»
«Социалка!», «Социалка!» – 
тренд нынешней избирательной 
кампании. Особенно увлеченно 
на эту тему рассуждают 
кандидаты-женщины. И, честно 
говоря, аргумент о том, что 
социальные вопросы лучше 
всего могут решать только 
женщины, уже набил оскомину.

Оплачено из средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу Архангельская область – Котласский одномандатный избирательный округ №73 Арсентьева Игоря Валентиновича

Округ 73
• Арсентьев И. В.

(ЛДПР)

• Гурьев А. Н.

(«Родина»)

• Жадченко А. А.

(«Патриоты 
России»)

• Павлов В. Н.

(КПРФ)

• Палкин А. В.

(«Единая Россия»)

• Федулов Р. П.

(Коммунисты 
России)

• Чесноков Ю. Е.

(«Яблоко»)

• Чиркова И. А.

(«Справедливая 
Россия»)

* Списки кандидатов в де-
путаты в ГД РФ по одноман-
датным 72-му и 73-му избира-
тельным округам (Архангель-
ская область) приводятся по 
данным на 9.09.2016 г.
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Регион
 6 сентября на мысе Желания ар-

хипелага Новая Земля вновь зажег-

ся самый северный маяк. Свет маяка 

включается на 2 секунды с интерва-

лом каждые 10 секунд. Об этом сооб-

щили сотрудники национального пар-

ка «Русская Арктика», которые продол-

жают полевые работы в данном райо-

не: здесь расположен сезонный ста-

ционар парка. Маяк будет функциони-

ровать в течение всей полярной ночи. 

Местное самоуправление: Качество власти зависит от рутинной работы

«Глава района – психолог и педагог»

– Александр Ефимо-

вич, в Архангельской об-

ласти второй год продол-

жается реформа местно-

го самоуправления. Ка-

кие события и направле-

ния деятельности вашего 

комитета вы считаете ак-

туальными в текущем се-

зоне?

– Самое важное меро-
приятие, к которому мы го-
товимся с начала года, – это 
выборы, причем не столь-
ко выборы в Государствен-
ную Думу, сколько выборы в 
представительные и испол-
нительные органы власти в 
муниципальных образова-
ниях, выборы глав районов 
и сельских поселений. Фор-
ма, в которой они будут про-
водиться, широко обсужда-
лась в средствах массовой 
информации.

В конце августа избрана 
на должность нового гла-
вы Холмогорского района 
Наталья БОЛЬШАКОВА. Ее 
кандидатура была утверж-
дена решением Собрания 
депутатов муниципально-
го образования в результа-
те конкурсного отбора – на 
эту должность претендова-
ли семь человек. Сам прин-
цип формирования кон-
курсной комиссии, которую 
я возглавлял, – наглядный 
пример развития местно-
го самоуправления и роста 
значимости представитель-
ной власти.

Я работал в составе ана-
логичных комиссий в Кот-
ласском районе и городе 
Мирном, в Шенкурске и Кар-
гополе, но Холмогоры – это 
самый удачный опыт. Нач-
нем с состава комиссии, в 
которую вошли самые ува-
жаемые жители села, вклю-
чая двух почетных граждан 
района. Когда кандидаты 
выступили с докладами о 
своих программах, каждый 
из них оказался серьезно 
подготовленным к конкурсу 
– то есть случайных людей, 
желающих стать главой, не 
было. Все семь претенден-
тов показали высокие ре-
зультаты при тестировании.

В начале октября мы 
проведем очередной коор-
динационный совет пред-
ставительных органов му-
ниципальных образований 
при областном Собрании. 

Уже десять лет такие рабо-
чие встречи ежеквартально 
проходят в разных районах 
и прекрасно себя зареко-
мендовали. Мы обсуждаем 
проблематику, характерную 
для той или иной террито-
рии, нормативные докумен-
ты и успешные практики са-
моуправления, рассматри-
ваем бюджет. Так строится 
работа нашего комитета: с 
одной стороны – формиро-
вание нормативной базы, с 
другой – контроль исполне-
ния бюджета и помощь му-
ниципальным образованиям.

– Какая часть реги-

ональной нормативной 

базы попадает в ваше 

поле зрения? 

– Мы контролируем ис-
полнение ста сорока област-
ных законов – больше, чем 
какой-либо другой комитет 
областного Собрания депу-
татов. На каждой сессии об-
суждается не менее десяти 
новых нормативных актов.

– Реформа местного 

самоуправления и соз-

дание Атласа муници-

пальных практик направ-

лены на создание благо-

приятного инвестицион-

ного климата внутри реги-

она. Что вы вкладываете в 

это понятие?

– Инвестиционный кли-
мат создается властями 
на местах на основе мест-
ных, областных и федераль-
ных законов. Представите-
ли крупного бизнеса, при-
езжающие в регион, пер-
вым делом идут к предста-
вителям исполнительной 
власти. Встретив понима-
ние и поддержку, крупные 
компании принимают ре-
шение о реализации тех или 
иных проектов в данном ре-
гионе. За примерами дале-
ко ходить не надо: возьмем 
нефтяной терминал в При-
водино под Котласом – там 
перевалка нефтепродуктов 
за короткое время выросла 
с 200 тысяч до 2 млн тонн, 
а Северная железная доро-
га вышла в лидеры по пере-
возке наливных нефтепро-
дуктов. То же можно сказать 
про морскую ледостойкую 
стационарную платформу 
«Приразломная», газопро-
вод «Нюксеница – Архан-
гельск» и ряд других круп-
ных проектов.

Это все позитивные при-
меры взаимодействия вла-
сти и бизнеса, но бывают и 
негативные.

Та же «Роснефть», по-
строившая терминал в При-
водино, планировала к ре-
ализации проект электри-
фикации участка железной 
дороги от станции Обозер-
ская до Архангельска, одна-
ко пока он так и не претво-
рен в жизнь. 

Два года назад ученые 
из Инновационного центра 
«Сколково» в стенах САФУ 
анализировали развитие Ар-
хангельской области в 90-е 
годы, вникая в каждый не-
реализованный проект. Не-
которые из них оказались 
основательно проработан-
ными, окупаемыми и защи-
щенными на федеральном 
уровне. Появилась надежда 
на то, что в ближайшем бу-
дущем они получат вторую 
жизнь и будут реализованы. 
Смена руководства на любом 
уровне должна обеспечивать 
преемственность – в ней за-
ключается разгадка успеха 
сильных регионов и муници-
пальных образований. 

Очень многое зависит от 
позиции руководителя ис-
полнительной власти, будь 
то поселение, район или ре-
гион. Причем последствия 
его деятельности будут ощу-
щаться и после того, как он 
покинет свой пост. Вот по-
чему крайне важно создать 
четкую систему отбора кан-

дидатов на пост главы и не 
допустить избрание попу-
листов.

– Вы можете привести 

примеры эффективных 

управленческих реше-

ний, принятых в сельских 

поселениях и районах Ар-

хангельской области?

– Иногда достаточно по-
заимствовать опыт коллег, 
чтобы создать благопри-
ятную среду для развития 
сельского предпринима-
тельства. Здесь я упомянул 
бы начинание земляков из 
села Порог Онежского рай-
она, перенявших практику 
Рыбинского района Ярос-
лавской области по орга-
низации приемных пунктов 
молока от населения. Когда 
их инициативу подхватили 
главы других сельских по-
селений, приемка молока в 
Онежском районе выросла 
в 11 раз, но, к сожалению, на 
сегодня эта хорошая иници-
атива заглохла. 

Создать более благо-
приятную ситуацию для 
мелкого инвестора удалось 
без больших бюджетных 
вливаний, за счет горизон-
тальных связей между реги-
онами. В итоге в разгар кри-
зиса 1998 года у людей по-
явилась возможность сра-
зу получать деньги за сель-
скохозяйственную продук-
цию. Сейчас я изучаю но-
вую редакцию закона «О са-
доводстве, огородничестве 
и дачном хозяйстве»: раз-

бираюсь, чем она будет от-
личаться от прежней, какой 
статус и какие права полу-
чат садоводческие товари-
щества и как это отразится 
на сельском предпринима-
тельстве.

Мы ориентированы на 
импортозамещение – зна-
чит, пришло время воссоз-
давать загубленную систе-
му потребительской коопе-
рации, созданную в начале 
XX века, а она строилась на 
принципе хозрасчета даже в 
советскую эпоху. Иначе му-
ниципальные образования 
будут и дальше сталкивать-
ся с тем, что иногородние 
предприниматели за сущие 
копейки скупают рыбу, ово-
щи, грибы и ягоды в дерев-
нях и селах, чтобы реализо-
вать их за пределами реги-
она. Если раньше развитию 
потребкооперации препят-
ствовала нехватка обору-
дованных торговых площа-
дей, то сейчас наблюдается 
их избыток. В том же Хол-
могорском или Каргополь-
ском районах есть истори-
ческая традиция сельскохо-
зяйственного производства 
и непочатый край работы, а в 
Архангельске, Северодвин-
ске и Новодвинске – неудов-
летворенная потребность в 
свежих продуктах местного 
производства.

– В сущности, это ма-

териал истории экономи-

ческого развития Архан-

гельской области на рубе-

же веков, требующий ос-

мысления и продолжения.

– Да, и сейчас я изучаю 
теоретико-правовые осно-
вы земского самоуправле-
ния, поражаясь четкости и 
ясности поставленных за-
дач. Тут напрашивается ана-
логия с 90-ми годами, ког-
да на региональном уровне 
были приняты внятные зако-
ны, способствующие разви-
тию муниципальных образо-
ваний. Первым из норматив-
ных актов, который широко 
обсуждался в присутствии 
240 депутатов, был закон о 
рыболовстве, принятый в 
интересах местного насе-
ления.

Только в этом году Мо-
лодежное правительство 
приступило к изучению за-
конотворческого опыта, на-
копленного в регионе. За-
ключено соглашение меж-
ду нашим комитетом и мо-
лодыми юристами, которые 
будут вести мониторинг ис-
полнения нормативных ак-
тов на муниципальном уров-
не. Мы дали им перечень за-
конов, обеспечили справоч-
ным материалом. Мне будет 
интересно услышать оцен-
ку нашей деятельности из 
уст следующего поколения. 

У этих ребят есть деловая 
хватка, стремление научить-
ся государственному управ-
лению и – главное – хорошие 
мысли.

– У нас есть действу-

ющие главы муниципаль-

ных образований, обучав-

шиеся в университетах по 

специальности «государ-

ственное управление»?

– В 2013 году Вилегод-
ский район возглавил Иван 
ДЕМЕНТЬЕВ. В июне по его 
приглашению мы проводи-
ли там координационный со-
вет с участием депутатов из 
всех муниципальных обра-
зований Архангельской об-
ласти. Все они, особенно 
женская часть группы, были 
приятно удивлены тем, ка-
кой умный, интеллигентный 
и доступный в общении че-
ловек представляет систе-
му государственного управ-
ления в Ильинско-Подом-
ском. Совсем недавно Ива-
ну Александровичу исполни-
лось тридцать лет. Он рабо-
тал в администрации губер-
натора Архангельской обла-
сти и региональном прави-
тельстве, а затем вернулся 
на малую родину.

Быть первым лицом рай-
она – это огромная ответ-
ственность. Меня пугает 
легкость, с которой некото-
рые кандидаты приходят во 
власть «порулить» – отбро-
сить то, что сделано раньше, 
и начать «с чистого листа». 
Возмущают полное отсут-
ствие культуры дискуссии 
в ходе предвыборных деба-
тов и уважения к человеку, 
ведь власть – это искусство 
диалога. Дементьев – пря-
мая противоположность та-
ким «героям на час»: хорошо 
подготовленный профес-
сионал, уроженец Виледи, 
с полуслова понимающий 
тех, с кем работает. 

Самое важное в муни-
ципальном управлении – 
это преемственность и по-
вседневная рутинная ра-
бота, связанная с выпол-
нением наказов избирате-
лей и поддержкой законо-
дательных инициатив, ко-
торые рождаются в недрах 
общественных формирова-
ний. Необходимо сразу до-
водить значимую информа-
цию до областного и феде-
рального уровня, поэтому 
первое лицо района – психо-
лог и педагог, который уме-
ет находить подход к людям, 
выдерживать баланс инте-
ресов и примирять проти-
воречия. Если первое лицо 
муниципального образова-
ния излучает уверенность, в 
районе начинаются позитив-
ные преобразования. 

Беседовала 

Елена ГРИГОРЬЕВА

– на такую сумму по решению суда может быть 

оштрафован кредитный потребительский коопе-

ратив «Плесецк-кредит». Арбитражный суд рас-

смотрел заявление прокурора района о привлече-

нии организации к ответственности по статье 14.37 

КоАП РФ (нарушение требований к установке или 

эксплуатации рекламной конструкции). Поводом 

послужили результаты проведенной проверки, в 

ходе которой было выявлено самовольное разме-

щение кооперативом рекламы на фасадах много-

квартирного дома и нежилого здания.

250
тысяч рублей
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Что определяет силу района, где скрыты 
резервы развития и что препятствует 
раскрытию экономического потенциала 
на локальном уровне? На эти темы 
мы беседуем с председателем комитета 
Архангельского областного Собрания 
депутатов по региональной политике 
и вопросам местного самоуправления 
Александром ПОЛИКАРПОВЫМ.
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Регион

Событие: В Архангельской области открылся первый частный пансионат

В церемонии открытия 
пансионата приняли уча-
стие губернатор Игорь ОР-
ЛОВ, председатель област-
ного Собрания депутатов 
Виктор НОВОЖИЛОВ, вице-
спикер Виталий ФОРТЫГИН, 
депутаты Сергей ЭММАНУ-
ИЛОВ, Станислав ВТОРЫЙ и 
Валентина ПОПОВА. Инве-
стор – депутат регионально-
го парламента, предприни-
матель Михаил АВАЛИАНИ.

Заброшенное здание 
больницы РЖД полностью 
переоборудовано под по-
требности пансионата: сде-
лана внутренняя перепла-
нировка, современный ре-
монт. Просторные и свет-

лые помещения окрашены 
в пастельные тона. Комна-
ты для проживания обору-
дованы специальными ме-
дицинскими кроватями, 
матрасами, современной и 
комфортной мебелью. Ско-
ро в помещениях появятся 
телевизоры и телефоны для 
связи с персоналом.

На базе пансионата от-
крыт кабинет врача общей 
практики, где смогут полу-
чать бесплатную первич-
ную медицинскую помощь 
как подопечные учрежде-
ния, так и местные жители.

Возле здания проведе-
но благоустройство терри-
тории, проложены дорожки, 

возведены беседки, уста-
новлен фонтан. 

«Уникальность сегод-
няшнего события в том, что 
в нашей области это первое 
учреждение для людей, нуж-
дающихся в опеке, создан-
ное на принципах государ-
ственно-частного партнер-
ства. Государство и бизнес 
стали сообща решать во-
просы социального харак-
тера. Предприниматели все 
охотнее занимают нишу ис-
полнения социальных обя-
зательств, и это очень пози-
тивная, на мой взгляд, тен-
денция», – отметил Виктор 
Новожилов.

Здание реконструиро-
вано и оборудовано за счет 
средств инвестора, но в 
первоочередном порядке 
места предоставят тем лю-
дям, которые проживают в 
деревянных зданиях дей-
ствующих домов-интерна-
тов. Часть расходов на со-
держание будет оплачивать-
ся из средств пенсии (как и 

в госучреждениях), часть – 
компенсироваться за счет 
областного бюджета. «За-
бота» уже приняла первых 
семерых постояльцев.

Как отметил Михаил Ава-
лиани, открытие пансиона-
та позволит не только по-
высить качество социаль-
ных услуг, но и создать до-
полнительно порядка 80 но-
вых рабочих мест.

«Вслед за этим мы пла-
нируем реализовать еще 
один проект – открыть пан-
сионат на 300 мест в быв-
шем санатории–профилак-
тории Соломбальского ЦБК, 
что практически полностью 
удовлетворит потребность 
региона в таких учрежде-
ниях с круглосуточным ухо-
дом»,– пояснил Михаил Ава-
лиани.

На сегодняшний день в 
очереди на предоставление 
социальных услуг в услови-
ях стационара по всей Ар-
хангельской области – око-
ло 500 человек.

«Забота» – дело власти и бизнеса
В Приморском районе открылся первый 
в Архангельской области частный пансионат 
«Забота». Учреждение, соответствующее 
всем современным стандартам, 
предназначено для круглосуточного 
проживания 200 пожилых людей 
и инвалидов.

  Бывший директор Архангельского ре-

гионального многофункционального центра 

(МФЦ) Денис БОЙЦОВ назначен руководителем 

АРОИЖК. Региональный оператор ипотечного 

кредитования работает на рынке более деся-

ти лет и является одним из ведущих застрой-

щиков области.

В то же время АРОИЖК известен частой сме-

ной руководства и неблагоприятными для репу-

тации прецедентами, связанными с ходом стро-

ительства жилых домов и продажей квартир. 

 Прокуратура Архангельска провела 

проверку деятельности ООО «Архторг», 

в ходе которой выявлены нарушения за-

конодательства. Установлено, что в по-

мещениях ТЦ «Гиппо» и ТЦ «Петромост» 

с 2015 года проводились азартные игры 

под видом лотереи на игровом электрон-

ном оборудовании – автоматах.

Суд удовлетворил требования про-

курора о признании такой деятельности 

незаконной и ее прекращении.
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Деловая среда

У писем разные авторы 
– все зависит от статуса по-
требителя. Бюджетные уч-
реждения получают письма 
от профильных управлений 
городских и районных ад-
министраций. Главам муни-
ципалитетов их шлет мини-
стерство ТЭК и ЖКХ Архан-
гельской области. Руково-
дители и владельцы фирм и 
предприятий частной фор-
мы собственности получа-
ют письма от равных по ста-
тусу «коллег» – руководите-
лей производственных отде-
лений филиала «Архэнерго» 
ПАО «МРСК Северо-Запада».

«По поручению Прави-
тельства Архангельской об-
ласти… Рекомендуем Вам 
начать процедуры растор-
жения договоров энерго-
снабжения с открытым ак-
ционерным обществом «Ар-
хангельская сбытовая ком-
пания», – деликатно внушает 
директорам государствен-
ных образовательных уч-
реждений глава профильно-
го министерства Игорь Ску-

бенко – … и заключения с 01 
марта 2016 года договоров 
купли-продажи электро-
энергии: с ОАО «Архэнер-
госбыт» и договоров на 
оказание услуг по переда-
че электроэнергии с фили-
алом публичного акционер-
ного общества «Межрегио-
нальная распределительная 
сетевая компания Северо-
Запада» «Архэнерго»*.

«Информируем Вас 
о необходимости рас-
торжения с покупателями 
электроэнергии действу-
ющих договоров энерго-
снабжения и заключении 

двух раздельных дого-

воров, – а именно: – дого-
вора купли-продажи элек-
трической энергии с Арх-
энергосбытом; – договора 
на оказание услуг на пере-
дачу электрической энер-
гии с Коношским РЭС про-
изводственного отделения 
«Плесецкие электрические 
сети» филиала ПАО «МРСК 
Северо-Запада» Архэнер-
го»,* – ставит директоров 
школ перед фактом началь-
ник управления образования 
администрации Коношского 
района Татьяна Сидорова.

Эмоциональная окраска 
и терминология писем осо-
бого значения не имеют. Ни 
для кого не секрет, что руко-
водитель подведомственно-
го бюджетного учреждения 
никогда не пойдет против 
воли учредителя. Особен-
но если «воля» изложена на 
официальной бумаге с но-

мером и под-
писью. Скром-
ное «рекомен-
дуем» равно-
сильно «приказываем». Не-
повиновение может стоить 
должности.

С директорами всевоз-
можных ООО и ЗАО долж-
ностные лица производ-
ственных отделений ПАО 
«МРСК Северо-Запада» об-
щаются брутальным про-
изводственным языком: 
«предлагаем Вам в течение 
20 дней после получения 
данного письма урегулиро-
вать договорные отношения 
по передаче электрической 
энергии с ПАО «МРСК Севе-
ро-Запада»… В случае неу-
регулирования договорных 
отношений по передаче 
электрической энергии бу-

дем вынуждены… произве-
сти отключение Ваших элек-
троустановок от электриче-
ских сетей ПАО «МРСК Се-
веро-Запада».

Подобный ультиматум 
поступил даже в Северный 
медицинский клинический 
центр имени Н.А. Семашко 
– учреждение… федераль-
ного подчинения.

«Потребитель электри-
ческой энергии свободен в 
выборе контрагента по до-
говору купли-продажи, до-
говору поставки электри-
ческой энергии», – гласит 
статья 37 «Основы органи-
зации розничных рынков» 
Федерального закона от 
26.03.2003 №35-ФЗ.

Создание конкурентно-
го рынка электроэнергии 
– это одна из парадигм, в 
рамках которой на протя-
жении десятилетия в Рос-
сийской Федерации про-
водилось реформирование 
электроэнергетической от-

расли. Свобода выбора по-
ставщиков и партнеров, пра-
во потребителя выстраивать 
максимально удобные для 
себя договорные отноше-
ния – главнейшие результа-
ты свершившихся реформ, 
значительная часть которых 
проходила под личным кон-
тролем президента страны 
Владимира Владимирови-
ча Путина.

Согласованные же дей-
ствия органов власти и 
местного самоуправления 
с другими органами власти 
или хозяйствующими субъ-
ектами, направленные на 
создание дискриминиру-
ющих либо, напротив, бла-
гоприятствующих усло-
вий деятельности отдель-
ных хозяйствующих субъ-
ектов – достаточно серьез-
ное правонарушение, на-
казание за которое может 
варьироваться от наложе-
ния штрафа от 50 000 ру-
блей (статья 14.9 КоАП РФ) 
до 300 000 – 500 000 рублей 

(статья 178 УК РФ). При сте-
чении определенных обсто-
ятельств к должностным ли-
цам, чьи действия приводят 
или могут привести к недо-
пущению, ограничению или 
устранению конкуренции, а 
равно к ограничению сво-
бодного перемещения то-
варов (работ, услуг), свобо-
ды экономической деятель-
ности, может быть приме-
нено уголовное наказание 
в виде лишения свободы на 
срок до трех лет с лишени-
ем права занимать опреде-
ленные должности или зани-
маться определенной дея-
тельностью до одного года.

В Архангельской обла-
сти складывается парадок-
сальная ситуация: признаки 
нарушения антимонополь-
ного законодательства оче-
видны, однако региональное 
управление Федеральной 
антимонопольной службы 
пока хранит молчание. 

ПАО «Архэнергосбыт» 
просит прокуратуру Архан-
гельской области провести 
проверку изложенных фак-
тов и дать правовую оцен-
ку действиям должностных 
лиц органов государствен-
ной власти и местного само-
управления, использующих 
административный ресурс и 
служебное положение с це-
лью ограничения конкурен-
ции на энергорынке. 

Также ПАО «Архэнерго-
сбыт» обращается в РУ ФСБ 
по Архангельской области с 
просьбой провести провер-
ку и дать оценку бездей-
ствию областного УФАС на 
предмет наличия коррупци-
онной составляющей.*

Материал предоставлен 

пресс-службой 

ПАО «Архэнергосбыт»

* сохранены выделения и орфо-
графия оригинала.
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Интересы: В области развёрнута кампания по ограничению конкуренции на рынке электроэнергии

Потребителя лишают права выбора
Начиная с весны крупные потребители 
электрической энергии получают письма, 
отправители которых даже не убеждают, 
а фактически принуждают потребителя 
отказаться от существующих договорных 
отношений с гарантирующим поставщиком 
электрической энергии и подписать договор 
на услуги по передаче электроэнергии 
с фирмой-монополистом – ПАО «МРСК 
Северо-Запада».

ГЛАВНОЕ

Потребитель электрической энергии 
свободен в выборе.

Статья 37. Основы организации розничных рынков 
(Федеральный закон от 26.03.2003 №35-ФЗ)

CLASSIFIED
Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 
раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Бухгалтерские услуги для ООО и ИП, все системы налого-
обложения. Тел.: 8 902 195-46-44, 8 911 876-99-54.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимости 
для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ квартир, 
комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, http://vk.com/
club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому подавше-
му заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» предоставляет-
ся персональная скидка до 26% на покупку стройматериалов и пред-
метов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 69-69-87. Подбор квартир 
для покупки по «военной ипотеке», с использованием материнского ка-
питала, всех видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-07. Проекты. Эксперт-
ное заключение (экспертиза): 8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Приватиза-
ция жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических паспор-
тов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов (зданий, соо-
ружений, помещений) для постановки на кадастровый учет. Внесе-
ние изменений в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. Ка-
дастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Согласование переплани-
ровок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление зем-
ли. Межевание, раздел, уточнение границ земельного участка. Ка-
дастровый учет: 8 (8182) 69-69-16. Квалифицированные рекомен-
дации по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 
8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

Партнёрство: Сбербанк провёл семинар для предпринимателей
 ПАО Сбербанк. Ген. лиц. Банка России № 1481. Реклама.

Помещение под бизнес 
без арендной платы
В Центре развития 
бизнеса Сбербанка 
состоялась презентация 
объектов коммерческой 
недвижимости. 
Партнером выступил 
строительно-
инвестиционный 
холдинг «Аквилон-
Инвест». По данным 
девелопера, сегодня 
в Поморье представлено 
свыше 40 тысяч кв. 
метров коммерческих 
площадей различных 
размеров и стоимости. 
О том, как приобрести 
квадратные метры 
в собственность 
под бизнес, рассказали 
специалисты Сбербанка. 

Инвестиции в поме-
щения общественно-де-
лового назначения всег-
да были привлекатель-
ной нишей для малого 
бизнеса. Предпринима-
тели все чаще приобре-
тают квадратные метры 
в собственность: с одной 
стороны, выгодно вкла-
дывая свободные или за-

емные средства, с дру-
гой – избавляясь от мно-
жества проблем с арендо-
дателями. 

Не случайно собрав-
шиеся на семинар пред-
приниматели проявили 
большой интерес к про-
дукту Сбербанка «Бизнес-
недвижимость», восполь-
зоваться которым можно 

на индивидуальных усло-
виях. В зависимости от 
цели кредитования, сум-
мы ежемесячных плате-
жей, финансового состо-
яния плательщика и исто-
рии взаимоотношений с 
банком, клиентам пред-
лагается конкретный вид 
продукта со своими про-
центными ставками и ус-
ловиями. 

Пр е д п р и н и м а т е л и 
оценили удобство рабо-
ты с партнерами Сбер-
банка: застройщиками и 
строительными компани-
ями, объекты которых ак-
кредитованы в банке. При 
выборе коммерческой не-
движимости предприни-
матели могут ознако-
миться с объектами и по-
лучить одобрение по кре-
диту прямо в офисах ком-
паний. 
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Политика
Взгляд: Чем мешал государственной системе «Левада-Центр»?

Выборы-2016: Василий Павлов о ситуации в Поморье и выборах в Госдуму РФ

Среди итогов данной работы – строитель-
ство новой ТЭЦ в Холмогорах; прекращение 
несанкционированного вывоза отходов на но-
водвинский полигон ТБО; ремонт электроли-
ний в МО «Почезерское» и «Кенозерское»; воз-
обновление регулярного функционирования 
работы общественной бани в поселке Савин-
ский (Плесецкий район); включение в проект 
областной адресной инвестиционной про-
граммы на 2016 год, приобретения жилых по-
мещений для погорельцев многоквартирного 
дома в селе Порог (Онежский район).

Я прикладываю все усилия, чтобы запро-
сы дали результат, но, к сожалению, это капля 
в море. Политики, которое все время прово-
дят в Архангельске, предпочитают этого не за-
мечать, но в ходе поездок я вижу, какая раз-
руха и упадок царят в нашей области. Прак-

тически мертвые сельское хозяйство и про-
мышленность, отсутствие достойных рабочих 
мест и транспортной инфраструктуры, разва-
ленная система здравоохранения и некомпе-
тентная власть… 

Проблем очень много, и их необходимо ре-
шать на более высоком уровне. Нужно строить 
дороги, устранять монополистов из лесной от-
расли, финансово поддерживать сельское хо-
зяйство и помогать с рынками сбыта, занять-
ся, наконец, газификацией области и т. д. Для 
реализации этих планов я и буду бороться за 
победу на этих выборах. 

Хватит терпеть антинародную политику 
властей, оправдывая себя тем, что «все уже ре-
шено». Время проснуться, встать с колен и на-
чать жить, а не выживать! Вместе мы победим!

Василий ПАВЛОВ

Хватит это терпеть!
Предназначение любого политика – это в первую очередь работа 
с населением. В Архангельске действует моя общественная приемная, 
но основное время уделяется регулярным рабочим поездкам 
по районам Архангельской области. В ходе поездок я получаю 
от людей десятки обращений по самым разным проблемам: 
только за прошлый год мною были составлены и направлены 
в различные инстанции 64 депутатских запроса. 

Справка «БК»
ПАВЛОВ ВАСИЛИЙ НЕСТЕРОВИЧ

52 года. 
Депутат фракции КПРФ в Архангельском областном Собрании депутатов, заме-

ститель председателя комитета по законодательству и судебно-правовым вопросам. 
Майор запаса. 
Окончил Архангельский лесотехнический институт по специальности инженер-эко-

номист, а также Российскую академию госслужбы при Президенте РФ по специаль-
ности «Государственное и муниципальное управление», специализация – «Финансы, 
налоги и кредит». 

Женат, воспитывает двух детей. 
Проживает в Архангельске.

Оплачено из средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва по одномандатному избирательному округу 
Архангельская область – Котласский одномандатный избирательный округ №73 Павлова Василия Нестеровича

Ликвидация россий-
ской научной элиты прово-
дилась в рамках борьбы с 
инакомыслием после серии 
профессорских забасто-
вок в университетах стра-
ны. Был выслан и наш зем-
ляк Питирим Сорокин, уче-
ный-социолог, основавший 
впоследствии в Гарвард-
ском университете социо-
логический факультет. Да и 
как было не выслать, если он 
в своем социальном анали-
зе приходил к выводу, что: «в 
периоды острых социальных 
катаклизмов самыми при-
способленными оказыва-

ются не лучшие, а средние, 
способные слиться с мас-
сой в ее инстинктивных мо-
тивах и не дистиллирован-
ных разумом побуждениях. 
Рост ущербности в таком 
обществе надо рассматри-
вать комплексно: на низших 
уровнях растет число физи-
чески ущербных, на высших 
– число моральных уродов. 
Последние, проявляя хо-
рошие интеллектуальные 
способности, демонстри-
руют при этом заметную 
моральную слабость: жад-
ность, коррупцию, демаго-
гию, сексуальную распущен-

ность, стремление к накопи-
тельству и материальным 
благам (часто за счет обще-
ственных и моральных цен-
ностей), нечестность, ци-
низм и плутократию».

Такие научные изыска-
ния власти не нужны! Да и 
наука такая должна быть под 
жестким контролем, а лучше 
под запретом. И социоло-
гия на долгие годы переста-
ла быть наукой, став просто 
гибкой официальной стати-
стикой.

Время шло, и в 60-х го-
дах новое поколение неу-
гомонных интеллектуалов 
опять стало заниматься не-
марксистской философией 
(методологический кружок 
Георгия Щедровицкого) и 
совсем уж не советской со-
циологией (методологиче-
ский семинар Юрия Лева-
ды). Если философы не осо-
бо раздражали систему, то 
социология, не обслужива-
ющая власть, сразу стано-

вится опасной. Юрий Лева-
да в 1969 году «за идеоло-
гические ошибки в лекци-
ях» был лишен звания про-
фессора, удален из штата 
Института конкретных со-
циальных исследований АН 
СССР, а методологический 
семинар, объединивший 
единомышленников из раз-
ных научных сфер, надолго 
перешел на полулегальное 
положение. 

В 1988 году Юрий Лева-
да и часть членов семинара 
начинают работать в неза-
долго до этого созданном 
Всесоюзном центре изуче-
ния общественного мнения 
(ВЦИОМ). С 1991 года кол-
лектив ВЦИОМа проводит 
серии исследований нака-
нуне выборов Президента 
России, выборов депутатов 
федеральных и региональ-
ных законодательных орга-
нов, выборов губернаторов. 
Результаты этих исследова-
ний всякий раз оказываются 

поразительно близки к офи-
циальным результатам. Ра-
бота коллектива Юрия Ле-
вады опиралась на социо-
логию как науку, а не на по-
литическую задачу в социо-
логическом исследовании. 
Такие неподконтрольные 
социологические исследо-
вания опасны, и в 2003 со-
циологов Левады убрали из 
ВЦИОМа. 

Мэтр и его ученики соз-
дали некоммерческую ор-
ганизацию (НКО), впослед-
ствии ставшую знамени-
тым своим исключитель-
ным качеством социальных 
исследований Аналитиче-
ским Центром Юрия Лева-
ды («Левада-Центр»). Ре-
путация «Левада-Центра» 
привлекала рыночную кли-
ентуру. Однако сделанные 
для заказчиков социологи-
ческие исследования и вы-
воды в большинстве сво-
ем расходились с офици-
альной точкой зрения, хотя 

всегда подтверждались на 
практике.

Это очень раздражало 
государственную систему. 
Был принят иезуитский за-
кон, где к политической де-
ятельности отнесли «фор-
мирование общественно-
политических взглядов и 
убеждений, в том числе пу-
тем проведения опросов об-
щественного мнения и об-
народования их результа-
тов или проведения иных 
социологических исследо-
ваний», а НКО, в свою оче-
редь, запретили занимать-
ся политической деятель-
ностью и принимать ино-
странные заказы и гранты, 
приравняв их к агентскому 
финансированию.

Пришел сентябрь 2016 
года, и Минюст РФ в соот-
ветствии с этим законом 
включил «Левада-Центр» 
в реестр некоммерческих 
организаций, выполняю-
щих функции иностранного 
агента, обязав вести свою 
деятельность, указывая этот 
статус всем своим клиен-
там и заказчикам. В рыноч-
ных условиях это смертель-
но для НКО, проводящих со-
циальные исследования. 

Круг замкнулся. На но-
вом уровне. Социология 
вернулась под контроль го-
сударства, перестав быть 
наукой, а «Философские па-
роходы» больше не нужны. 
Оголодают – сами уедут.

«Философский пароход» теперь не нужен
Почти сто лет назад, в мае 1922 года, 
Владимир Ленин предложил заменить 
применение смертной казни для активно 
выступающих против советской власти 
высылкой за границу. Летом были приняты 
соответствующие статьи в Уголовный кодекс, 
и в сентябре двумя морскими рейсами 
из Петербурга в Германию и по железной 
дороге были высланы из своего отечества 
225 представителей интеллигенции – 
известных философов и мыслителей, 
крупнейших русских ученых, в том числе 
Николай Бердяев, Семен Франк, Иван Ильин. 
Эта акция осталась в памяти 
России под названием 
«Философский пароход».

 Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

БК

СПРАВКА «БК»

5 сентября 2016 года Минюст РФ включил «Аналитический 
Центр Юрия Левады» в список некоммерческих организаций, 
являющихся иностранными агентами. В министерстве 
пояснили, что организация получала гранты, в том числе 
от Висконсинского университета (США). 
Теперь «Левада-Центру» запрещено заниматься, в частности, 
предвыборными опросами.
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Ракурс

ОВЕН. Позитивный 
настрой – вот что по-
может вам успешно 

пережить этот эмоциональ-
но насыщенный период жиз-
ни. Вас будет окружать мно-
го новой информации и но-
вых знакомых. Вечера по-
святите близким людям. В 
последнее время вы слиш-
ком мало уделяли им внима-
ния – пора восполнить воз-
никшие пробелы.

ТЕЛЕЦ. Неделя 
выдастся суетливой: 
дни рождения, дет-

ские праздники, презента-
ции. Встретиться со всеми 
нереально, поэтому заранее 
составьте список, когда и 
куда идете. И позаботьтесь 
о подарках: взрослые спо-
койно отнесутся к их отсут-
ствию, а вот самые малень-
кие могут устроить скандал, 
если не подготовите для них 
игрушки.

БЛИЗНЕЦЫ. Вряд 
ли что-то поможет 
справиться с жела-

нием купить ту или иную об-
новку. Отвлечься не полу-
чится, а совладать с желани-
ем опустошить кредитку не-
возможно. Наилучшее ре-
шение – приобрести одну 
вещь на распродаже, потра-
тив как можно меньше денег. 
После этого скажите себе 
«стоп»!

РАК. На грядущей 
неделе не исключе-
ны проблемы на ра-

боте во взаимоотношениях 
с коллегами. Постарайтесь 
пока открыто не высказы-
вать свою точку зрения – 
ваша прямота может обер-
нуться против вас. Поза-
ботьтесь о любимом челове-
ке. Он не хочет просить по-
мощи открыто, но в глубине 
д у ш и  о ч е н ь  н а  н е е 
надеется.

ЛЕВ. Даже если вы 
не преуспели в сфе-
ре финансов, заду-

майтесь, во что вложить сво-
бодные средства. Самый 
простой способ – найти вы-
годное предложение и поло-
жить деньги под проценты в 
банк. Регулярно пополняя 
счет, вы создадите неплохой 
резерв на будущее. Найди-
т е  с а м о е  в ы г о д н о е 
предложение!

ДЕВА. Предстоя-
щие семь дней ре-
комендуется прово-

дить как можно больше 
времени вне дома. А имен-
но – чаще бывать на свет-
ских мероприятиях, вы-
ставках, презентациях. По-
мимо полезных знакомств 
вам удастся встретить еди-
номышленника, разделяю-
щего ваши взгляды. Это 
станет началом крепкой 
дружбы.

ВЕСЫ. В середине 
будущей недели мо-
жет возникнуть кон-

фликт с близким другом. Не 
затягивайте с примирением: 
чем позже, тем сложнее это 
будет сделать. Постарай-
тесь избегать эмоциональ-
ных всплесков и ситуаций, 
которые могут их вызвать. В 
бизнесе постарайтесь не 
становиться арбитром, все 
нежелательные ситуации 
прекрасно разрешатся без 
вашего вмешательства

СКОРПИОН. На-
чальство пойдет на 
уступки, и вы сможе-

те заняться работой, о кото-
рой давно мечтали. Дома 
вам удастся создать идилли-
ческую атмосферу, в которой 
будет комфортно всем домо-
чадцам. В данный период ни-
каких поводов для волнения 
нет. Наслаждайтесь покоем, 
больше отдыхайте.

СТРЕЛЕЦ. Будьте 
готовы к тому, что на 
этой неделе у вас 

может завязаться голово-
кружительный роман. Стоит 
ли бросаться в омут с голо-
вой, решать вам. Но имейте 
в виду, что шансы начать но-
вые серьезные отношения 
сейчас очень велики. В по-
рыве чувств не забывайте и 
о здоровье и бизнесе – лю-
бовное наваждение прой-
дет, а проблемы останутся.

КОЗЕРОГ. Для вас 
наступает насыщен-
ное время. Рабочие 

поездки, совещания, реше-
ние серьезных вопросов. Но 
не пугайтесь, вам это будет 
в радость! Дома могут рас-
строить своим поведением 
дети, но не стоит придавать 
этому значение. Доброта и 
ласка с вашей стороны по-
мог у т скоррек тировать 
ситуацию.

ВОДОЛЕЙ. Не пе-
реж ивайте из-за 
проблем, которые 

могут возникнуть на работе. 
Даже если в одиночку вы с 
ними не справитесь, на по-
мощь придут отзывчивые 
коллеги. В семейной жизни 
все будет гладко, вот только 
родители напомнят о том, 
что в последнее время вы 
уделяли им слишком мало 
времени. Исправляйтесь!

РЫБЫ. Ваш девиз 
на ближайшую неде-
лю – не расслаблять-

ся! Отдохнуть вы тоже сможе-
те, но лишь спустя некоторое 
время. Не стоит обращать 
внимание на некорректные 
высказывания коллег – про-
пустите их мимо ушей. За по-
вседневной работой не забы-
вайте и про дачные хлопоты: 
пора собирать урожай.

Астролог 

Марианна ГОНЧАРОВА 

Гороскоп: 12–18 сентября
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ЧП: Причины взрыва в Пинежском районе официально не названы до сих пор

Основной версией оста-
ется та, что была озвуче-
на ТАСС со ссылкой на соб-
ственные источники в чрез-
вычайных службах: в лес 
между деревнями Труфанова 
и Усть-Поча упала ракета (в 
других источниках – болван-
ка) в результате неудачного 
испытания ракетной техни-
ки на космодроме Плесецк.

Инцидент произошел 25 
августа, однако подробно-
сти стали известны только 6 
сентября. Жертв и постра-
давших нет. Загрязнений 
окружающей среды тоже не 
было выявлено.

Взрыв был слышен на 
расстоянии нескольких де-
сятков километров. Со слов 
местных жителей, они слы-

шали «страшный шум, гро-
хот» и три хлопка. Взрывная 
волна вызвала сильную ви-
брацию в домах. Уничтожено 
около гектара леса. По мне-
нию людей, лес и спас от 
разрушения деревню Усть-
Поча. Дорога в населенный 
пункт оказалась завалена 
деревьями. В лесу обнару-
жено три воронки. 

В конце августа, как, 
кстати, и на днях – уже в на-
чале сентября, в населенных 
пунктах Пинежского райо-
на распространялись объ-
явления о том, что МО «Пи-

нежское», МО «Труфаногор-
ское» и МО «Сийское» явля-
ются «временно опасными 
районами падения» отделя-
ющихся частей ракеты.

Официальной информа-
ции от МЧС и Роскосмоса 
по поводу случившегося по-
прежнему нет. Пресс-служба 
Космических войск ограничи-
лась заявлением о том, что 
запусков ракет 25 августа не 
проводилось. В этот день, на-
помним, была объявлена вне-
запная проверка боеготовно-
сти Вооруженных сил России. 
Она завершилась 31 августа. 

Авария или учения?
В Архангельской области, недалеко от 
поселка Пинега, произошел сильный взрыв. 
Официального объяснения причин ЧП 
до сих пор нет. 

На месте, где был лес, образовалась округлая 

поляна диаметром около 100 м. 
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